

Luis Casanova



Nuevo Concejo Municipal de Talca asume con grandes desafíos en la mira

Patricio Moraga Vallejos

La Regeneración del Casco Histórico de la ciudad, el Centro Cívico y la recuperación del Mercado Central asoman como proyectos emblemáticos para el periodo 2024-2028



Con una ceremonia realizada en el Teatro Regional del Maule, y ante un marco importante de público, se oficializó la asunción del nuevo concejo municipal de Talca encabezado por el alcalde Juan Carlos Díaz (RN), reelecto para un tercer periodo con 97.876 votos, y que se tradujo en un 66,81% de las preferencias. Este concejo municipal que estará vigente hasta el 2028, está integrado por 5 concejales reelectos: Patricio Mena, Paula Retamal, Ervin Castillo, Melania Moya y Marcelo Rojas, y por 5 nuevos integrantes: Juan Valdebenito, Cristófer Moller, Mauricio Zeballos, Rodrigo Poblete y Manuel Yañez.

Desde el ámbito partidista y político, se trata de un concejo municipal afín al jefe comunal, ya que siete de los miembros son militantes o pertenecen al sector de la centro derecha, y la oposición quedó reducida a sólo tres miembros.

Como sea, este nuevo concejo -donde cada integrante juró o prometió cumplir fielmente su rol de autoridad comunal- asume con grandes desafíos y proyectos emblemáticos en la hoja de ruta.

“Son muchos los desafíos, y tenemos que construir y trabajar en conjunto, como es la recuperación de nuestro casco histórico, también apoyar a los sectores más vulnerables, y trabajar

con la seguridad que es un problema que nos aqueja no solo a nuestra comuna, sino que al país entero, también es un desafío importante. Más y mejores centros de salud también será un objetivo central de nuestra gestión, y seguiremos trabajando en todas las áreas de sostenibilidad urbana, construcción de parques, el apoyo a las mujeres emprendedoras y también a los adultos mayores. Son muchos desafíos, está el apoyo ciudadano y trabajando colaborativamente con el concejo municipal sacaremos adelante estas necesidades de nuestra ciudad”, dijo el alcalde al término de la ceremonia.

Consultado por el Centro Cívico que se proyecta construir en los actuales

terrenos de la cárcel de la Alameda, adelantó que el 18 de diciembre tendrá una entrevista con el Ministro de Justicia, donde espera avanzar con la iniciativa.

“Ha existido la voluntad y el compromiso, pero no hemos logrado la formalidad de que se prescindiera de esos terrenos y se entreguen a la ciudad. Esperemos que se concrete durante el 2025, y se pueda avanzar en el Centro Cívico que será un gran avance para la ciudad”, señaló.

En cuanto a la reconstrucción del Mercado Central, otro proyecto emblemático y que suma dos licitaciones fallidas al no existir oferentes, sostuvo que se está a la espera de que pueda asumir el

nuevo Gobernador, Pedro Álvarez-Salamanca, e ir hasta la Subsecretaría de Desarrollo Regional a buscar mayores recursos que permitan hacer realidad esta iniciativa.

“Son alrededor de 30 mil millones de

pesos y esperamos se concrete su adjudicación durante el 2025”, afirmó.

Sobre la reconstrucción de las Escuelas Concentradas, expresó que “estamos esperando el proyecto de arquitectura del MOP para avanzar

en la recuperación de ese edificio emblemático”.

También aparece en el horizonte de la administración comunal concretar la actualización del Plan Regulador y el Plan de Movilidad Urbana Sostenible.

El calendario y el cronómetro comenzaron a correr para el tercer periodo de gestión del alcalde Díaz y el nuevo concejo municipal. Al cabo de cuatro años, habrá que ver cuál es el balance. ●



“Estar en terreno, ser un concejal cercano”
Patricio Mena Gutiérrez (RN)

“Asumimos con el mismo compromiso que en el periodo anterior, eso sí que hoy con un tremendo respaldo de la ciudadanía con la primera mayoría del concejo municipal. Esto tiene que ver con estar en terreno, con la ciudadanía, ser un concejal cercano, poder ir a los territorios, traer las necesidades e ir gestionando algunas soluciones.

Tenemos que dar el impulso para que las cosas vayan avanzando más rápido y todos los sectores de la ciudad de manera armónica.

La principal preocupación de la ciudadanía es la seguridad, tenemos que lograr traer más recursos a la municipalidad e invertir en acciones para que la gente se pueda percibir más segura en sus territorios, también faltan muchos espacios y gestión para que el deporte siga avanzando. También hay que hacer un trabajo importante en las veredas y calles, y en la congestión vehicular. Ya es hora que Talca tenga restricción y vías exclusivas y podamos hacer de una vez por todas que los trayectos en horas punta sean menores”.



“Asumo este desafío con un compromiso total”
Ervin Castillo Arancibia (Independiente RN)

“Asumo este nuevo desafío con un compromiso total, agradecido del apoyo ciudadano que se expresó en gran volumen en esta elección hacia nuestra candidatura y también con una histórica votación con el alcalde Juan Carlos Díaz. Creo que es una valoración del trabajo que hemos hecho.

Los ejes de trabajo están claros. Seguridad pública, atención primaria de salud, hacer contribuciones a un mejoramiento de la gestión municipal y la modernización de la municipalidad de Talca, y seguir recuperando espacios públicos con el municipio y con otras entidades públicas en una labor colaborativa, de tal manera que eso permita ganarle espacios a la delincuencia, a la droga. También me gustaría impulsar una agenda de temas que tiene que ver con la gestión de riesgos y desastres de la comuna de tal manera de poder estructurar desde la municipalidad una entidad más preparada con mayor tecnología, modernización y tecnificación para enfrentar situaciones de la naturaleza que hemos sufrido en Talca”.



“Lo que me mueve a mi es lo social”
Juan Valdebenito Mansilla
 (independiente RN)

“Lo que me mueve a mi es lo social y mi compromiso para trabajar en el municipio es transversal, abierto y hacerlo por la gente que más lo necesita, acercar el municipio a la gente que tiene necesidades y de esta manera hacer una mejor ciudad donde nos sintamos orgullosos. Ese es mi compromiso, mi mirada.

Voy a enfocarme en lo social, en el deporte que también me apasiona y en los adultos mayores y en los niños. También hay que trabajar por la educación y seguridad. Y voy a alinearme a las políticas y propuestas del alcalde que tiene una mirada de futuro para Talca”.



“Hay que hacer un buen trabajo, fiscalizar bien”
Mauricio Zeballos Alfaro
 (P. Republicano)

“El compromiso que tenemos como republicano es darle a la ciudadanía la tranquilidad de que hay que hacer un buen trabajo, fiscalizar bien cómo se mueven los recursos, hacer proyectos pensando en la ciudadanía y no solo centralizados. Tenemos que considerar a todos los vecinos y trabajar por la probidad.

Los ejes de trabajo serán salud, educación y seguridad pública, es muy importante recuperar la tranquilidad que teníamos los talquinos”.



“Asumo con el compromiso de escuchar a la gente”
Melania Moya Plaza (PC)

“Asumo con el compromiso de escuchar a la gente y poder transmitir y representar fielmente lo que los vecinos y vecinas necesitan y quieren. Tengo un compromiso con las Escuelas Concentradas, para mí es una tarea fundamental, y no solo de educación, sino que como ciudad. Le va a cambiar el rostro y la dinámica al centro.

Otro compromiso es seguir trabajando en los humedales urbanos, nos falta ver la ordenanza municipal para mantener ese espacio.

También tengo una propuesta para que una calle (1 Oriente) se llame Mercedes Bulnes (fallecida recientemente) porque fue una tremenda diputada y le hace mucho sentido a la gente. Y además una propuesta de tener un departamento de la discapacidad para que tengan recursos y se pueda contratar profesionales que ayuden a hacer una ciudad más inclusiva y que nadie se nos quede atrás, ya que una oficina no da abasto para la problemática que hay”.



“La opinión de los vecinos y vecinas va a ser importante”
Paula Retamal Retamal
 (independiente Partido Radical)

“Mi compromiso en el escenario en que las mujeres retrocedimos en representación, va a ser poner acento del feminismo, pero de las mujeres en el concejo municipal y en las decisiones de la comuna.

En campaña levantamos cuatro ejes, poner la voz de las mujeres en la comuna, también la conectividad que tiene que estar relacionado a la vehicular oriente-poniente, pero también la conectividad de las ciclovías. Además, la reparación de calles y veredas es un eje y necesidad de los talquinos y talquinas, y la participación ciudadana, tenemos que fortalecer el consejo de la sociedad civil, que se haga cargo del humedal urbano, así como tantas otras iniciativas como las audiencias públicas, así como en plan regulador y la opinión de los vecinos y vecinas va a ser importante y voy a velar por aquello”.



“Agradezco a los vecinos que confían en mi trabajo”
Marcelo Rojas García
 (independiente UDI)

“Asumo este nuevo periodo con mucha responsabilidad y serenidad porque agradezco a los vecinos y familias que confían en mi trabajo. Este va a ser el tercer periodo y la gente ha validado este compromiso, así que creo que la responsabilidad y el trabajo la gente lo ve,

me gusta mucho el terreno y gracias a ello hemos impulsado iniciativas que le han cambiado la vida a la gente, siendo un caso el botón de pánico para los almacenes.

Me voy a focalizar en trabajar esencialmente con el adulto mayor, en la seguridad de los vecinos de Talca y también en poder impulsar todas las iniciativas que tenemos pendiente como comuna, como el Mercado y las Escuelas Concentradas, todo los sitios eriazos que son un lunar negro y que perjudican a la comuna”.



“Priorizar siempre el bienestar de los vecinos”
Cristofer Moller Badilla (RN):

“Mi principal compromiso es el trabajar con sentido común y posicionando las necesidades de las personas por delante de cualquier otra cosa, más allá de las diferencias políticas que se puedan tener al interior del concejo. Priorizar siempre el bienestar de los vecinos, de la ciudad.

Los ejes de mi trabajo van a ir relacionados con lo que fue mi campaña. Soy kinesiólogo de profesión y cofundador de la Casa del Adulto Mayor, entonces mis lineamientos van en hacer de Talca una ciudad más amigable para las personas mayores, para las personas en situación de discapacidad, para la población en general. Trabajar mucho con estos grupos, también fomentar la actividad física y la vida sana en niños y jóvenes. Y también siempre preocupado por el medio ambiente”.



“Mi eje de trabajo será luchar por la tercera edad”
Manuel Yañez Olave (RN)

“Mi primer compromiso es de luchar por la gente de escasos recursos, no llamarles marginales, también son seres humanos. Y me preocupa la parte social, la educacional y en general el ciudadano talquino que me ha elegido por cuarta vez para seguir trabajando por ellos. Mi eje de trabajo será luchar por la tercera edad”.



“Me interesa ejercer este cargo con responsabilidad”
Rodrigo Poblete Reyes
 (independiente Partido Socialista):

“Como nuevo concejal me interesa mucho poder poner todo el empeño en ejercer este cargo con responsabilidad, profesionalismo y representar a los ciudadanos y ciudadanas, ejerciendo los roles que corresponda, colaborando y fiscalizar con ánimo constructivo, esperando que Talca avance y que entre todos podamos construir una mejor ciudad. Me interesa mucho la recuperación del casco histórico, voy a impulsar con mucha fuerza que recuperemos el corazón de la ciudad que es nuestra identidad como talquinos”.